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Comma 1) APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA 21 NOVEMBRE 2023 

 
 

Sentito il riferimento del Segretario Generale, il Comitato Esecutivo rinvia 
l’approvazione del verbale della seduta del 21 novembre 2023.  

[del. 1] 
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Comma 2) COMUNICAZIONI 

 
 

Il Presidente riferisce che la Federazione Ippica Sammarinese ha trasmesso al 
CONS copia della delibera del Consiglio Federale del 5 giugno 2023 inerente alla rescissione 
dell’accordo con la società denominata “San Marino Equestre” S.r.l. sottoscritto nel maggio 2022 
Menzionando alcune perplessità e criticità già espresse dall’Esecutivo in passato sul testo e il 
perimetro dell’accordo, ricorda che la revoca del contratto decorre 180 giorni dopo la formale 
comunicazione alla Società, avvenuta a giugno di quest’anno e pertanto l’efficacia delle deleghe 
concesse è terminata solamente ora. La FIS ha preso atto, solo di recente, delle oggettive difficoltà 
della San Marino Equestre S.r.l. di poter attivare le diverse e non poche iniziative annunciate con 
l’accordo, adducendo principalmente come causa la mancanza di un Centro equestre permanente in 
Territorio, dove si sarebbero dovuti accogliere stabilmente o anche saltuariamente, gli atleti 
nazionali o esteri, per affinare la loro preparazione e dove avviare, stabilmente, una scuola 
agonistica di base. 

Il Comitato Esecutivo prende atto della revoca dell’accordo. 

Viene data lettura della delibera del Congresso di Stato datata 14 novembre 2023, 
con la quale si autorizza il transito della prima tappa del Tour de France a San Marino in 
programma il 29 giugno 2024 e con la quale è stato nominato un Gruppo di Coordinamento 
presieduto dal Capo della Protezione Civile, Pietro Falcioni e di cui fa parte il Responsabile 
Nicoletta Corbelli, in rappresentanza del CONS. 

Infine, viene data lettura di una successiva delibera del Congresso di Stato in data 
21 u.s., con la quale ha accordato alcuni stanziamenti per interventi come segue: 

1. €. 65.000 in favore della FSTAV per la realizzazione della quinta postazione di tiro 
allo stand di Tiro a Volo alla Ciarulla; 

2. €. 48.700 per la progettazione e la realizzazione delle opere di messa in sicurezza 
degli argini del lago di Faetano; 

3. €. 200.000 per la progettazione e realizzazione della copertura fissa per i campi da 
tennis presso il Centro Tennis di Fonte dell'Ovo. 

Le progettazioni degli interventi di sistemazione degli argini del Lago di Faetano, 
della quinta postazione di Tiro a Volo e della copertura fissa per i campi presso il Centro Tennis 
Cassa di Risparmio verranno curate dalle rispettive Federazioni, mentre le gare d'appalto per la 
fornitura del materiale e per l'esecuzione delle opere saranno a cura e a carico del CONS. 

Il Comitato Esecutivo preso atto della delibera del Congresso di Stato riguardo 
gli interventi sugli impianti sportivi, considerate le oggettive difficoltà in cui versano gli Uffici del 
CONS e che i tempi d’attesa per l’esecuzione degli appalti saranno perciò dilatati, viste le limitate 
risorse umane a disposizione dell’Ente, già oberato da numerose pratiche e istanze di manutenzione 
ordinaria e straordinaria, ritiene opportuno far rilevare alla Segreteria di Stato al Territorio e alla 
Segreteria di Stato allo Sport, la situazione esistente e di proporre di affidare a terzi (es. AASLP o 
soggetti privati) la gestione degli appalti, fermo restando la progettazione in capo alle FSN 
interessate.  

[del. 2] 
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Comma 3) AUTORIZZAZIONI, APPROVAZIONE E RATIFICA SPESE 

 
 
Il Segretario Generale riferisce in merito all’esito della gara di appalto prot. n. 

1894/2023 e dopo un sintetico riferimento al riguardo e alla luce della lettera del Responsabile di 
Procedimento prot. n. 2859 del 4 dicembre 2023, il Comitato Esecutivo, visti gli atti di gara 
trasmessi dal Responsabile di Procedimento con la citata nota prot. n. 2859 e in particolare: 

•  i verbali Prot n. 1999 del 31/08/23, 2035 del 6/09/23, 2219 del 29/09/23, 2629 del 
13/11/23, 2828 del 29/11/23 e 2853 del 04/12/23; 

•  la richiesta di chiarimenti avanzata dal CONS con nota Prot. n. 2052 del 7/09/23 e 
la risposta ricevuta Prot. n. 2097 del 13/09/23;  

•  la richiesta Prot. n. 2319 del 9/10/23 di parere al Collegio ex art. 51 bis del D.D. 
n. 26/2015 e s.m.i. e il parere del medesimo ricevuto il 10/11/23 e protocollato con 
n. 2624 del 13/11/23; 

•  la lettera Prot. n. 2634 del 14/11/2023 inviata dal CONS;  

•  il verbale Prot. n. 2727 del 20/11/23 dell’audizione avvenuta in data 20/11/2023, 
ai sensi del comma 7, art. 18 del Regolamento n. 6 del 6 luglio 2023;  

•  il provvedimento di esclusione Prot. n. 2844 dell’ 1/12/23;  

tenuto conto che i servizi previsti in origine nel capitolato speciale di appalto a 
partire dall’11 settembre c.a. sono stati parzialmente svolti in quanto, in pendenza 
dell’aggiudicazione della gara di appalto, si è reso necessario effettuare delle trattative con 
procedura di urgenza fino al 7 dicembre c.a.; 

avendo la Stazione Appaltante riaggiornato la quantificazione dei giorni di 
servizio previsti fino al 15/06/24 in n. 73 per la palestra elementare di Faetano e in n. 136 per la 
palestra elementare di Falciano; 

nel rispetto della delibera n. 6 del 30 marzo 2023 e ai sensi dell’art. 24 del Decreto 
Delegato 2 marzo 2015 n. 26 e s.m.i., aggiudica all’impresa NEW PULILAMPO S.r.l., COE SM 
26759, il servizio dal 9 dicembre 2023 al 15 giugno 2024 relativo ai seguenti LOTTI per un valore 
complessivo di € 9.168,70 così suddiviso: 

- LOTTO 1 (Palestra Elementare Falciano); 3 ore giornaliere; 136 
giornate, per un valore di 6.752,40 € 

- LOTTO 2: (Palestra Elementare Faetano); 2 ore giornaliere; 73 
giornate , per un valore di 2.416,30 € 

e manda agli Uffici CONS per la firma dello scambio di note commerciali con 
l’impresa NEW PULILAMPO s.r.l. [del. 3] 

La delibera di aggiudicazione è immediatamente esecutiva. 
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Comma 3) AUTORIZZAZIONI, APPROVAZIONE E RATIFICA SPESE 

 
 

Il Comitato Esecutivo sentito il riferimento del Relatore riguardo alla gara 
d’appalto così aggiudicata, tenendo conto di eventuali variazioni in aumento al momento non 
prevedibili e non preventivabili, delibera di autorizzare un impegno di spesa e fino alla concorrenza 
massima di € 10.000 in favore dell’aggiudicatario NEW PULILAMPO S.r.l. COE SM 26759, da 
imputare sul cap. n. 841 “Palestre scuole” del corrente esercizio finanziario, con due distinti 
impegni di €. 7.000 per la Palestra Elementare Falciano e di €. 3.000 per la palestra della scuola 
elementare di Faetano. [del. 4] 

In considerazione del fatto di non aver aggiudicato il Lotto n. 3 dell’appalto, viene 
dato mandato pertanto al Segretario Generale di provvedere con urgenza a individuare un custode, 
in ambito del contratto del personale salariato, per sopperire alle esigenze di pulizia della palestra 
Umberto Briganti di Fonte dell’Ovo (oggetto del LOTTO 3), tramite riassegnazione del personale 
già in dotazione al CONS. 

Qualora ciò non fosse praticabile, il Comitato Esecutivo autorizza l’Ufficio ad 
aviare una trattativa urgente, al fine di individuare un’impresa che possa svolgere il servizio, 
almeno fino a tutto giugno 2024. [del. 5] 

Il Segretario Generale riporta le seguenti richieste da parte di alcune Federazioni: 

IPPICA 

In merito alla richiesta della FIS di ottenere il contributo assegnato con delibera n. 
20 del 19 giugno 2023 per la partecipazione a una gara di salto a ostacoli dell’European Evolution 
League e soltasi a San Giovanni in Marignano, si precisa che dei sei atleti inizialmente segnalati, 
solamente uno di essi, ha effettivamente partecipato alla gara del 7 luglio 2023. 

Il Comitato Esecutivo, sentito il riferimento della Commissione Tecnica, delibera 
di riconoscere un importo ridotto, pari a €.500 a copertura della sola tassa d'iscrizione al Torneo e di 
trattenere la differenza (€. 700) a fronte della minore partecipazione alla manifestazione. [del. 6]  

SPORT SPECIALI 

La FSSS chiede di utilizzare il contributo per manifestazioni di €.1.000 destinato 
all’organizzazione del Torneo di Football Special Olympic, a integrazione del contributo di €. 500 
riconosciuto per la manifestazione di Martin Mancini di Basket in carrozzella. 

Il Comitato Esecutivo concorda e approva il cambio di destinazione. [del. 7] 

SPORT BOCCE 

La FSSB avanza richiesta di vedersi riconosciuti per intero, entrambi gli importi 
dei contributi stanziati, sia per il Campionato Europeo Juniores (€.1.500), previsto prima in Austria 
e poi svoltosi in Italia, e sia per i Campionati Mondiali a Orano (€.2.000). La Commissione Tecnica 
a proposito, in considerazione dei risultati ottenuti e poiché le spese per la trasferta in Italia sono 
risultate inferiori allo stanziamento inizialmente previsto all’estero mentre la gara in Algeria è 
costata ben oltre l’importo stanziato, ritiene poter concedere l’assettamento degli importi, 
esprimendosi favorevolmente alla compensazione, a copertura delle spese ai mondiali ad Orano. 

Il Comitato Esecutivo concorda e autorizza. [del. 8] 
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TIRO A VOLO 

Nell’ambito degli importi già previsti nel Progetto di sviluppo sportivo e stanziati 
in favore dell’atleta Manuel MANCINI, la FSTAV ha chiesto di poter riconoscere e quindi destinare 
all’atleta il rimborso spese (€. 2.000) delle cartucce utilizzate negli allenamenti, stornando 
l’equivalente dai fondi inizialmente destinati ma non utilizzati per intero, a fronte di una sua 
mancata partecipazione ad alcune competizioni previste. 

Visto il parere favorevole della Commissione Tecnica, il Comitato Esecutivo nel 
prendere atto del non completo utilizzo dei fondi, acconsente in via eccezionale alla variazione, 
quindi delibera di procedere al rimborso delle spese così come richiesto dall’atleta.  

[del. 9]  

Viene data lettura della nota inoltrata dalla Confederazione Democratica 
Lavoratori Sammarinesi che chiede il rinnovo della convenzione con la Piscina Multieventi per il 
riconoscimento dello sconto pari al 10% sugli abbonamenti vigenti al momento dell’iscrizione. 

Il Segretario Generale riferisce che la convenzione era vigente già prima della 
presa in carico del CONS della struttura e viene applicata anche in favore dell’altra organizzazione 
sindacale, ovvero alla Confederazione Sammarinese del Lavoro, sempre con validità annuale e con 
scadenza al 28 febbraio di ogni anno. 

Il Comitato Esecutivo sentito il riferimento, appurato che non è stato ancora 
redatto il nuovo Regolamento della Piscina del Multieventi e che le nuove tariffe già approvate per 
il 2023 non sono ancora entrate in vigore, come risulta nella seduta del 29 dicembre 2022, non 
ritiene opportuno in questa fase rinnovare la convenzione né con la CDSL né con la CSdL, dato che 
le tariffe non hanno subito aumenti e quindi sono tuttora vantaggiose e non necessitano di sconti. 

Il Comitato Esecutivo invita l’Ufficio a voler dare comunicazione in tal senso 
alle OO.SS. e sollecita a voler dar corso alla delibera n. 9 del 14 dicembre 2022, in merito alle 
nuove tariffe, a far data dal 1° gennaio 2024.  

[del. 10] 

Il Relatore dà lettura di una nota del Presidente della Federazione Motociclistica 
datata 30 novembre u.s., contenente una relazione riguardo alle attività e iniziative intraprese da 
parte della FSM e in particolare delle spese sostenute nel 2022, a quelle effettuate nel corso 
dell’anno e da effettuarsi nella prossima stagione invernale, esponendo il piano di manutenzione 
previsto al Crossodromo e l’installazione di una cisterna per la raccolta dell’acqua piovana. 

Il Comitato Esecutivo preso atto della relazione e appurato che nel 2023 la FSM 
ha sostenuto spese per €. 32.000 a fronte della sistemazione generale del Crossodromo, e in 
particolare, il rifacimento dell'impianto fognario, l’ultimazione della recinzione esterna, il ripristino 
dell’impianto elettrico alle colonnine dei Paddock, l'implementazione della rete Wi-Fi oltre alla 
sistemazione delle aree adibite al lavaggio delle moto e delle strutture di accoglienza nella zona 
ristoro, autorizza l’impegno di spesa di €.30.000 in favore della Federazione Motociclistica, quale 
rimborso delle spese sostenute qualora debitamente rendicontate e supportate dai giustificativi, così 
come anticipato nella relazione posta agli atti della seduta.  

[del. 11]  
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Viene data lettura della nota prot. 2858 

 
 

Oggetto: richiesta autorizzazione stipula e spesa disciplinare Luca Sibani – progettazione 
legno Tensostruttura Montecchio CONSUMSARENA 

 
 

Con la presente si trasmette la delibera del Congresso di Stato n. 45 del 21 

novembre 2023 che esprime parere favorevole al conferimento di un incarico professionale in 

favore dell’Ing. Luca Sibani finalizzato alla progettazione della struttura in legno lamellare da 

eseguirsi in località Montecchio, ribadendo l’urgenza di avviare tale attività in considerazione della 

scadenza prevista nella delibera di Congresso di Stato n. 23 del 26 giugno 2023 che prevede la 

proroga di 18 mesi rispetto al termine iniziale. 

Si chiede pertanto al Comitato Esecutivo di approvare il disciplinare in 

allegato, la cui spesa verrà imputata nell’impegno già autorizzato a residuo n. 103 sul capitolo 855 

“Tensostruttura ConSums Arena (Montecchio)”. 

In considerazione dell’importo dei lavori stimato nell’allegato al disciplinare si 

ritiene opportuno chiedere di autorizzare in via precauzionale la spesa di 40.000 euro sul capitolo 

n. 855 “Tensostruttura ConSums Arena (Montecchio)”.   

 

Distinti saluti.  
 
F.to IL RESPONSABILE U.O. 
 
Nicoletta Corbelli 

 

Il Comitato Esecutivo sentito il riferimento, approva il disciplinare d’incarico e 
approva inoltre, in via cautelativa, un'ulteriore somma per la realizzazione dell’opera, di €. 40.000 
da imputarsi sul capitolo n. 855 “Tensostruttura ConSums Arena” come da nota dell’Ufficio.  

[del. 12] 
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Viene data lettura della nota prot. 2823 

 
 

Oggetto: richieste di assestamento interno di bilancio. 

 
 

La presente per richiedere a codesto spettabile Comitato Esecutivo 

l’autorizzazione ad effettuare i seguenti storni di bilancio sui capitoli che presentano una 

disponibilità insufficiente: 

 

cap descrizione aumento diminuzione

1295 Beni e opere mobili Multieventi 2.000,00 €             

1270 Acquisto attrezzature sportive 2.000,00 €                 

525 Compensi ai componenti il tribunale sportivo 3.840,00 €             

942 Personale salariato CONS 11.900,00 €           

510 Compensi ai componenti il comitato esecutivo 700,00 €                    

520 Compensi ai sindaci revisori 1.040,00 €                 

760 Spese per premiazioni e riconoscimenti speciali 6.000,00 €                 

841 Palestre scuole 8.000,00 €                 

TOTALE 17.740,00 €              17.740,00 €           

 

 

Distinti saluti.  
 
F.to IL RESPONSABILE U.O. 
 
Nicoletta Corbelli 

 

 

Il Comitato Esecutivo approva l’assestamento interno così proposto.  

[del. 13] 
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La Commissione Tecnica riprende l’esposizione delle proposte di assegnazione 
dei Progetti di sviluppo sportivo presentate dalle Federazioni riguardo ai programmi elaborati e 
accolti in vista della prossima stagione agonistica. 

Vengono esaminati tutti gli allegati e i singoli importi destinati agli atleti 
beneficiari per l’attuazione dei programmi nelle rispettive discipline. 

Il Comitato Esecutivo chiede informazioni integrative circa alcuni importi e i 
criteri della proposta di distribuzione delle indennità economiche a beneficio degli atleti individuati 
dalla Commissione Tecnica. 

Dopo un ampio e approfondito dibattito, con interventi mirati e specifici da parte 
di alcuni membri dell’Esecutivo, il Presidente ringrazia Pier Marino Rosti e Micol Rossini per il 
loro lavoro svolto avendo integrato e unificato la tabella complessiva iniziale, che ora comprende 
tutti i Progetti di sviluppo cui la Commissione Tecnica propone di assegnare un finanziamento. 

Al termine dell’esposizione sui Progetti, i Relatori indicano il nome del candidato 
da proporre nella serata di Sportinsieme Awards quale atleta dell’Anno 2023 e formula una prima 
lista degli Atleti d’Interesse Nazionale e Probabili Olimpici per l’Anno 2024. 

Il Comitato Esecutivo prende atto del riferimento sul miglior atleta dell’anno e le 
possibili alternative al candidato individuato sulla base dei risultati e dei podi conseguiti nella 
stagione agonistica appena trascorsa. Concorda, altresì, sull’elenco nominativo posposto dalla CT, 
come da riferimento posto agli atti della seduta, riservandosi tuttavia di ampliarla, in una successiva 
seduta, se necessario. 

Congedata la Commissione Tecnica, il Segretario Generale informa che la 
disponibilità a riguardo dei Progetti ammonta a €. 400.000 nel Bilancio dell’Ente per il prossimo 
anno (2024). Ritiene comunque possibile integrare l’ammontare previsto per i PSS, con altre risorse 
reperite nel 2023 a seguito di rinunce, abbandoni e mancate attività portate a termine da parte delle 
Federazioni.  

Altra opportunità, infine, sono le economie dalle spese di partecipazione ai Giochi 
dei Piccoli Stati a Malta: ritiene pertanto possibile destinare una somma integrativa, importo da 
definirsi a seguito di positivo esito delle verifiche, ancora in corso, con l’Ufficio Amministrazione e 
l’Ufficio Sportivo. 

Il Presidente invita i presenti a un’attenta analisi di tutti gli importi così proposti 
dalla Commissione Tecnica in favore degli atleti beneficiari e propone di deliberare definitivamente 
nella prossima seduta. 

Il Comitato Esecutivo concorda e rinvia la deliberazione alla prossima seduta che 
viene fissata per mercoledì 13 dicembre.  

Parimenti viene stabilito di vagliare attentamente gli importi così proposti e da 
riconoscere ai beneficiari relativamente alle indennità economiche e la definizione della lista degli 
Atleti d’Interesse Nazionale del prossimo anno e di voler riferire eventuali osservazioni e/o 
aggiustamenti, nella prossima seduta. 
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Comma 5) CONTRIBUTI STRAORDINARI E MANIFESTAZIONI 2024 

 
 

Vengono distribuiti i nuovi prospetti, completi, aggiornati e corretti delle richieste 
avanzate dalle Federazioni per i Contributi Straordinari, per l’organizzazione di Manifestazioni 
internazionali e degli eventi di promozione sportiva nel 2024. 

Dalle nuove tabelle emerge il dato complessivo delle richieste che ora ammonta a 
€. 422.095 per i Contributi Straordinari, al netto delle richieste avanzate dalle Federazioni per la 
partecipazione a competizioni internazionali già contemplate nei Progetti di sviluppo sportivo. 

Il membro Piva chiede delucidazioni in merito e il relatore espone il principio 
con cui è stata formulata la ripartizione degli straordinari proposta.  

Ribadisce che non è stato riconosciuto alcun contributo per quelle partecipazioni a 
competizioni internazionali a cui è stato già assegnato un contributo specifico nei PSS, seppure sia 
stata prevista anche la partecipazione allo stesso evento da parte di atleti non inclusi e finanziati nei 
Progetti. 

Per quanto riguarda la proposta di distribuzione per il Contributo per 
Manifestazioni e per Eventi Promozionali, il Segretario Generale comunica di aver il quadro 
completo delle richieste, incluse quelle avanzate dalla Federazione Gioco Calcio che fino a oggi si 
era sempre astenuta dall’avanzare richieste, per un importo complessivo di €. 414.600 (Bowling 
escluso) delle Manifestazioni internazionali e di €. 34.550 per gli eventi di promozione sportiva. 

Il Presidente alla luce delle tabelle presentate, in via definitiva e complessiva, alla 
stessa stregua dei Progetti di sviluppo sportivo, invita i presenti a voler esaminare nel dettaglio le 
proposte così riportate per eventuali osservazioni e/o correzioni, proponendo di deliberare 
definitivamente nella prossima seduta. 

Il Comitato Esecutivo concorda. 

Alle ore 20:15 la seduta viene momentaneamente sospesa per consumare un pasto, 
onde completare gli argomenti all’ordine del giorno, riprendendo i lavori alle ore 21 con il comma 
6). 
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Comma 6) PROGRAMMA POLITICA SPORTIVA - IMPIANTI 

 
 

Alla ripresa dei lavori, il Presidente annuncia l’imminente vista del Segretario di 
Stato allo Sport, che si presenta alla ripresa dei lavori, alle ore 21. 

Il Segretario di Stato, Teodoro LONFERNINI, scusandosi per il poco preavviso 
nell’annunciare la sua visita, introduce l’argomento che l’ha indotto a rendere tempestivamente 
edotto anche il Comitato Esecutivo di eventuali e possibili scenari in merito ai lavori del cantiere 
del Serravalle B e che saranno oggetto di confronto nel prossimo Congresso di Stato. Informa sui 
lavori gestiti e finanziati dalla FSGC su terreno dell’Ecc.ma Camera, in precedenza bloccati per 
l’aumento dei costi a seguito della crisi energetica dovuta al conflitto in Europa e che hanno 
richiesto la mediazione e l’intervento del Congresso di Stato, citando le delibere n. 40 del 14 marzo 
2022, la delibera n. 31 dell’8 maggio 2023 integrata con la delibera n. 18 del 14 settembre 2023, 
con l’anticipazione di cassa pari a €. 500.000 concessa dallo Stato per la ripresa del cantiere, in 
attesa di un’integrazione di finanziamento da parte degli organismi internazionali e che hanno, di 
fatto, permesso il riavvio dei lavori a fronte di un ulteriore stanziamento ricevuto dall’UEFA. 

Il Segretario di Stato annuncia di essere stato di recente informato dalla FSGC 
che il consorzio d’imprese, lamentando prima la prolungata sospensione del cantiere a causa del 
ritrovamento dell’ordigno bellico e poi del rialzo dei prezzi, a seguito dell’inflazione, non ha 
intenzione di riprendere i lavori se non sarà riconosciuto un ulteriore adeguamento del corrispettivo 
dovuto alle varie imprese coinvolte. 

Nel prospettare alcuni possibili scenari, il Relatore ha inteso informare quindi la 
dirigenza del CONS, annunciando un possibile suo coinvolgimento nell’ipotesi che non si 
raggiunga un accordo, tenuto conto che l’Ente è affidatario per legge di tutti gli impianti sportivi e 
quindi deve essere coinvolto nella gestione del patrimonio immobiliare anche a tutela dell’Ecc.ma 
Camera, in vista dell’argomento che sarà sottoposto all’indomani nel Congresso di Stato. 

Al termine del riferimento e dopo aver risposto ad alcuni quesiti avanzati dai 
membri dell’Esecutivo, il Presidente ringrazia il Segretario di Stato Teodoro LONFERNINI per la 
sua presenza odierna, confidando in un sollecito riscontro dopo il passaggio in Congresso di Stato, e 
rammenta allo stesso Segretario di Stato che il CONS, incaricato per legge alla gestione degli 
impianti e manutenzione ordinaria dei medesimi,  non è mai stato interessato nella vicenda né dalla 
FSGC né dal Congresso di Stato, avendo la Segreteria di Stato al Territorio incaricato un 
funzionario dell’AASLP per monitorare la contabilità e l’avanzamento dei lavori come prescrizione 
del Congresso di Stato stesso. 

Il Presidente riprendendo l’argomento sul calcio, presenta all’Esecutivo una 
bozza di replica così come convenuto nella seduta del 21 novembre scorso alla nota del 13 
novembre 2023 riguardo la riforma dei criteri di erogazione dei contributi alle Federazioni. 

Dopo un’attenta lettura del testo, il Comitato Esecutivo dà mandato al Segretario 
Generale di provvedere alla risposta alla Federazione Giuoco Calcio nei termini così riportati nella 
lettera posta agli atti della seduta, inoltrando copia della missiva della FSGC del 13 u.s. anche a 
tutto il Consiglio Nazionale, affinché sia reso edotto del contenuto della comunicazione che ha 
determinato la replica del Comitato Esecutivo al riguardo. [del. 14] 
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Viene data lettura della nota del 1° dicembre 2023 della Federazione Tennis che, 
richiamando una sua precedente del 26 giugno u.s., avanza la nuova richiesta di contributo 
supplementare per la gestione del Centro Tennis di Fonte dell’Ovo a causa degli aumenti delle 
utenze di energia elettrica e gas. 

La FST ha trasmesso un resoconto relativo alle utenze del Centro Tennis che 
ammontano a €.104.907,46, importo di competenza 1/1/20203 - 30/11/2023. In base allo storico, il 
totale della spesa per tutto il 2023 è stimato attorno ai €. 123.000. Nell’evidenziare come dal 2021 
al 2022 le utenze abbiano subito un aumento di oltre € 33.500, solo in parte rimborsate dal CONS 
con il contributo concesso per il 2022 e pari a € 28.500, la Federazione rammenta di essersi fatta 
carico della differenza per oltre €. 5.000 senza aver ottenuto alcun conguaglio.  

Alla luce di quanto evidenziato, poiché la convenzione è rimasta invariata mentre 
le utenze hanno subito considerevoli aumenti, la FST avanza richiesta di un contributo straordinario 
di almeno € 30.000. 

Il Comitato Esecutivo alla luce degli aumenti documentati delle utenze e viste le 
precedenti delibere n. 14 del 14 dicembre 22 e n. 1 del 22 dicembre 22, autorizza l’erogazione di un 
contributo supplementare straordinario pari a €. 5.000 a copertura delle spese dell’anno 2022 e 
riconosce un ulteriore contributo di € 30.000 per il 2023, utilizzando il residuo n. 587/2022.  

Il Vice Presidente Forcellini non prende parte alla presente deliberazione. 

[del. 15] 

Il Presidente rende noto, infine, che la Segreteria di Stato alla Pubblica Istruzione 
ha sostanzialmente lasciato invariato il contenuto del Protocollo d’Intesa con il CONS e già 
elaborato dalle Segreterie di Stato alla Sanità e allo Sport, modificando solo il titolo che non dovrà 
più leggersi come Protocollo, ma ora viene definito Accordo Quadro. 

Comunica che la Segreteria Generale e la Commissione Tecnica stanno lavorando 
sul testo del Progetto Studente-Atleta, affermando che è intenzione della Segretaria di Stato alla 
Pubblica Istruzione giungere a una rapida conclusione e firma dei documenti, stante la volontà di 
firmare l’Accordo Quadro contestualmente al Protocollo CONS-Dipartimento Pubblica Istruzione. 

Il Comitato Esecutivo prende atto degli sviluppi delle intese con la Segreteria di 
Stato alla Pubblica Istruzione in merito al Progetto sullo Studente-Atleta che sta condizionando e 
dilatando i tempi della firma dell’Accordo Quadro. 
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Il Presidente aggiorna l’Esecutivo sui preparativi della prossima edizione di 
Sportinsieme Awards. Nel condividere la proposta della Commissione Tecnica relativamente al 
candidato per il titolo dell’Atleta dell’Anno, rende edotto dei riconoscimenti e dei premi conferiti 
dalla Commissione Premi che si è riunita a proposito lo scorso 29 novembre. 

Comunica di aver ricevuto conferma della presenza alla serata del Campione del 
Mondo BULEGA e del pilota Enea BASTIANINI. 

Nella prossima seduta sarà presentato un preventivo di speso più preciso e 
aggiornato circa l’organizzazione dell’evento, che vede fortemente impegnati l’Ufficio Sportivo e 
l’Ufficio stampa del CONS. Sarà sottoposta all’Esecutivo la scaletta definitiva della serata, dopo un 
ulteriore incontro con lo staff del CONS e i conduttori. 

Il Presidente prosegue informando di una possibile ipotesi di coinvolgimento di 
uno sponsor statunitense che potrebbe essere interessato a riconoscere un contributo di circa $ 
30.000 per una visibilità del proprio marchio aziendale, oltre alla possibilità di fregiarsi del ruolo 
istituzionale di Olympic Attaché, il tutto anche in proiezione di una futura collaborazione in vista 
dei Giochi Olimpici di Los Angeles 2028. 

Il Comitato Esecutivo prende atto e rimane in attesa di conoscere gli sviluppi 
delle trattative in corso, con un intermediario sammarinese stanziato negli USA. 
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Il Segretario Generale distribuisce il testo aggiornato della Safeguarding Policy 
del CONS, modificato a seguito dei riferimenti dal Comitato Esecutivo prima e dal Consiglio 
Nazionale in seguito, oltre ulteriori interlocuzioni con un componente dell’Autority per le pari 
Opportunità. Vengono presentati uno stralcio del Progetto Studente-Atleta, oggetto di continui 
aggiornamenti da parte della Segreteria di Stato alla Pubblica Istruzione, e il testo dell’attuale 
Regolamento Amministrativo delle Federazioni Sportive abbinato con i suggerimenti di modifica 
così come proposti dallo Studio commerciale che si è reso disponibile alla rielaborazione 
dell’attuale testo, possedendo la necessaria competenza maturata in materia avendo vagliato la 
contabilità federale negli ultimi tre anni. 

Per quanto riguarda il Regolamento Amministrativo federale, testo risalente al 
1987, il Comitato Esecutivo prende atto delle modifiche proposte e recepisce gli emendamenti 
proposti con l’impostazione avanzata dallo Studio allo scopo incaricato, approvando il testo così 
sottoposto. [del. 16]  

Per facilitarne la comprensione delle nuove norme, il Relatore informa che è 
intenzione dello Studio commerciale indire un’imminente riunione, convocando tutte le Federazioni 
e in particolare i tesorieri con l’intenzione di illustrare i nuovi capitoli, le disposizioni del nuovo 
Regolamento in procinto di essere adottato, nonché presentando le funzionalità aggiuntive del 
nuovo programma di contabilità federale. Rende noto che il testo finale Regolamento 
Amministrativo, presentato agli addetti ai lavori, potrebbe subire qualche piccolo aggiustamento a 
fronte di suggerimenti da parte di coloro che quotidianamente gestiscono l’amministrane federale. 
Pertanto, l’articolato presentato in questa seduta potrebbe ancora subire variazioni e potrebbe essere 
oggetto di un ulteriore passaggio all’interno dell’Esecutivo prima di essere portato al Consiglio 
Nazionale per la formale adozione dal 1° gennaio 2024. 

Per quanto concerne la Safeguarding Policy, preso atto dell’introduzione di un 
Comitato di Safeguarding - in principio limitato a sole due figure, una di estrazione legale e l’altra 
medico-sociale - anziché istituire un referente unico, il Segretario Generale esprime tuttavia 
alcune perplessità sulla data di adozione della normativa, dal momento che non si può prescindere 
dalla disponibilità delle figure professionali incaricate allo scopo. Al momento il perimetro d’azione 
della Safeguarding Policy così introdotta è limitato allo staff e agli ambienti del CONS, seppure 
applicabile in tutte le attività dell’Ente. Rientrano pertanto così anche tutti i componenti delle 
Delegazioni CONS, quindi dirigenti federali, tecnici, collaboratori e atleti inclusi. 

Il Presidente propone ai membri dell’Esecutivo di esaminare nel dettaglio tutti gli 
aspetti del Regolamento della Safeguarding Policy, ovvero la conformità del nuovo testo così come 
elaborato e sottoposto nella seduta odierna, rinviando la delibera e l’adozione formale finale alla 
prossima seduta, prima di presentarlo al Consiglio Nazionale. 

Il Comitato Esecutivo concorda. 

Non essendoci argomenti da trattare, la seduta è tolta alle ore 00:30. 

 

IL SEGRETARIO GENERALE VERBALIZZANTE 
     - Eros Bologna - 


